



# 足立入谷小だより

令和元年10月2日

足立区立足立入谷小学校

校長 添野 誠



強い心で学習を

校長 添野 誠

先日は6年生の連合運動会がありました。20人という少人数ですが、何人か入賞もあり、よくがんばりました。ご声援に感謝いたします。また、間もなく前期も終わり、あゆみをお渡しすることになります。成果と課題を見出して後期につなげてほしいと願っております。

さて、私は学校だよりで何回ともなくご紹介しましたが、本校の子どもたちは、穏やかで礼節があり、ひたむきに学ぶ子が多いのが特徴です（これは外部の先生も指摘しています）。授業中はどのクラスも静かで集中しているので、ふざけたり騒いだりして先生に注意される子がほとんどいません。朝礼や集会のときは、集合時間前に自分たちで静かに整列して待っているほどです。本当にすばらしいの一言です。

一方で、学校全体に共通した課題も見えて参りました。それは、「自分を出すことが苦手」な子が多いことです。彼らはシナリオがあって練習を通せば元気に動けます。つまり予定調和があれば、安心して進めます。しかし、臨機応変、即興的な状況になると止まってしまいがちです。例えば、「あなた、食事の挨拶をして。」と指名されると、不安げになり、「何て言えばいいの」と辺りをきょろきょろして助けを求めたりします。さらに（君言ってよ、やだよ何でおれなんだよ）と押しつけ合うなどします。難しことはないはずですが、「では皆さんおいしく食べましょう。手を合わせてください。いただきます！！」と、いつもの給食当番の延長線で十分です。しかし、こうした「自分の言葉で表現する」場面になると、とたんに多くの子が引いてしまいます。

なぜなのか。小規模校で荒波が少ないことがあるのかもしれませんが。また、知らず知らずのうちに、私たちが必要以上に助け船を出してしまったのかもしれません。とにもかくにも、この子たちの本来の「良さ」に、「強さ」を加味させたいと思います。「自分の力で考えを持つ」、「最後まで考えを出し切る」ということを数多く取り込む授業を展開しようと、今教員たちと話し合っているところです。

6年生はあと半年で卒業です。5年生は、半年後は最高学年になります。10月は、これまですばらしい牽引力を見せた高学年はもとより、学校全体で強い心で勉強に励んで参ります。

## 10月の主な行事予定

日	曜	行 事	スマ	16	水	B4	ハロー6ちゃん(歯)(1)	○
1	火	都民の日 足立区民の日		17	木		音楽朝会 大谷清運見学(4) 投げ方教室(3456)	○
2	水	B 全校朝会 視力検査(456) 稲刈り(5) クラブ 募金始	○	18	金		学校公開終 学校説明会 15:10~	○
3	木	児童集会 視力検査(123)	○	19	土			
4	金	プラネタリウム教室(4)	○	20	日		舎人地区大運動会	
5	土	土曜授業 1/2成人式(4)	○	21	月		全校朝会 都体育研究開発委検証授業(3)	○
6	日	入谷住区ふれあいまつり		22	火		即位礼正殿の儀	
7	月	全校朝会 OP	○	23	水	B	委員会 狂言ワグショップ(56)	○
8	火	「学校で朝ごはん」(1) アウターコンサート(3校時)	○	24	木		児童集会 脊柱側弯検診(5) 学芸会係打ち合わせ	○
9	水	B4 研究授業	○	25	金		仲良し班活動	○
10	木	運動朝会 安全指導 歯科検診(456)	○	26	土		入谷中文化祭	
11	金	前期終業式	○	27	日			
12	土	翔裕園まつり いりや第一保育園交運動会		28	月		全校朝会 芸大連携音楽鑑賞授業	○
13	日	舎人住区まつり		29	火		朝ごはん(3) 漢字計算検定 OP AS 国研究授業(4)	○
14	月	体育の日		30	水	B	すくすく会議 13:00~ 就学時検診 14:00~	×
15	火	後期始業式 学校公開・百人一首始 OP 小中避難訓練	○	31	木		図書集会	○

※( )の中の数字や文字は対象学年を示します。×はスマイル未開催日 Sはスクールカウンセラー配置日 OPはオリビュウの実施日

# 「親子で楽しもうデー」

副校長 江幡 隆志



例年は夏休み最後の日曜に行っていた「親子で楽しもうデー」は、今年の実施を9月7日(土)に変更しました。それが功を奏したのか、非常に多くの児童や保護者・地域の方に参加いただき、売り上げや来場者数も最高を記録しました。前日午後の仕込みや夕方遅く



のシート張りでPTAの皆さんや職員も汗をかきましたが、やはり多くの児童や皆様に喜んでもらえたことが何よりです。当日は各担当のPTAさんも大忙し、特に焼きそばは「開かれた学校づくり協議会」の若山会長さんをはじめ、多くの男性協力者の皆様に暑い中、朝から焼き続けていただきました。今年度は「開かれた学校づくり協議会」の支援も、ヨーヨーや白玉団子の無料提供や準備活動などいっそうのご援助をいただき、大変好評でした。残暑厳しい中でしたが、児童・教職員・保護者の皆様・地域の皆様が協力し合い、「みんなで楽しもうデー」になったと思います。あらためて、準備段階から当日の運営、片付けに至るまで、皆様のご支援・ご協力・ご理解に深く感謝申し上げます。本当にありがとうございました。



## 区内巡り (社会科見学)

3年担任 村上 啓太

事前に教科書やしおりを使い、たくさん勉強してから臨んだ社会科見学。足立区についての学習をまとめるぞ！と意気込み、皆で協力しながら足立区を巡ってきました。

**足立区郷土博物館** 昔の家電や土地の様子、やっちゃばなどを勉強しました。歴史をもっと知りたい！と意欲を高めた子がたくさんいたようです。お化け煙突には興味津々で角度を変えて、何本に見えるか試していました。

**ナース鞆工** ランドセルの作り方はもちろん、ランドセルの起源やどこに工場があるか、どんな工夫をしているかを映像や実際に作っているところを見学して学びました。工場で見られない機械などを見ることができて興奮している子が多かったです。

**生物園** 班で相談しながら園内を回りました。様々な魚を見たり、特別な水槽を内側から見たり、目をキラキラさせながら見学しました。「こんなきれいなチョウ初めて見た！」と驚いていました。

**北足立市場** せりが実際に行われている場所で、指を使ってせりをするやり方を学びました。北足立市場には、主にどんなものが取引されているのかのクイズを受けながら、楽しく学習しました。また、野菜や果物を冷凍保管する、大きな冷蔵庫の中にも入り、冷蔵庫のしくみや大きさを体験することができました。

楽しくできたおかげで、すでに多くの子が4年生の社会科見学に期待をふくらませているようです。



## 連合運動会

6年担任 宮下 千広

9月26日(木)に、連合運動会がおこなわれました。これは、毎年、近隣の4校の6年生が全員参加をしている行事です。どの子も本番の緊張感を味わいながら、自己ベストに向けて一生懸命に頑張っていました。満足のいく記録を残せた子ばかりではありませんが、当日までの努力が素晴らしく、最後まで競技に取り組む姿に胸が熱くなりました。子供たちの感想の一部を紹介します。



\*ぼくは、走り幅跳びをやって1位にはなれなかったけれど、自分の中は一番だったと思うのでよかった。とても熱戦だったので、楽しかった。

\*競技が始まる前に、「去年の6年生の連合運動会を応援に行ってから、もう1年たったのかー。」と思った。悔しかったり緊張したりしたけれど、楽しかった。

\*大声で、他校に負けないように応援できた。つま先で走ることを意識したのに、できなかったことが悔しかったから、中学の運動会で頑張りたい。来年は、今の5年生のことを応援したい。

\*仲間の協力と1~5年生のエールで、足立入谷のプライドをもってできたと思う。連合運動会で、私たちの絆が深まった気がする。これからは、学芸会や足立入谷まつりなどで、下級生をひっぱっていけるよう、6年生みんなで力を合わせて頑張りたい。

一人一人が思いをもち、足立入谷小の代表として、胸を張って競技に取り組んだ6年生。これからの頑張りと成長にも、期待していきたいと思います。